

Fecha: 24/09/2024 Vpe: Vpe pág:

\$857.577 Tirada: \$9.829.612 Difusión: Vpe portada: \$9.829.612 Ocupación:

Audiencia:

271.020 76.017 76.017 8,72%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO



Pág: 3

ROL DE BECAS CHILE

SEÑOR DIRECTOR:

En entrevista del sábado con La Tercera, la ministra de Ciencia Aisén Etcheverry plantea una excelente pregunta: ¿cuál es hoy el rol del programa Becas Chile? Ciertamente ya no es el mismo de hace 15 años, cuando había una oferta muy limitada de programas de posgrado en Chiley necesitábamos suplirla con programas en el exterior. Hoy debemos fortalecer los programas de doctorado locales y su capacidad de insertar investigadores en el ecosistema de innovación. Sin embargo, en estos 15 años también hemos aprendido que no hay mejor instrumento para la creación de redes internacionales que la presencia de chilenos en el exterior, creando oportunidades de colaboración para instituciones chilenas, levantando importantes fondos internacionales, promoviendo la movilidad de estudiantes e investigadores.

La música de compositores chilenos sonando en teatros británicos, físicos chilenos haciendo experimentos en el supercolisionador, arquitectos atrayendo investigación europea a las iglesias de Chiloé; ningún otro instrumento de internacionalización del conocimiento ha conseguido lo que hace Becas Chile en términos de la cantidad de personas que ha movilizado, la diversidad de áreas del conocimiento o el número países del mundo cubiertos. Quizás sea hora de medir el programa por esos logros y ponerlos en valor en forma lo más inmediata posible.

Óscar Lazo

Instituto Igualdad